

La Generalitat, Andalucía, Murcia y los regantes tumban el recorte de agua para riego propuesto por el Gobierno

La Confederación Hidrográfica del Segura quería recortar un 10% el suministro de agua para la agricultura por la sequía
El Consell considera la propuesta "injustificada e inadmisibile"

0

J. A. Martínez

11·10·23 | 14:03 | Actualizado a las 19:40



Un momento de la reunión de la Junta de la Confederación Hidrográfica del Segura. INFORMACIÓN

Las juntas de regantes y los gobiernos de la Región de Murcia, de Andalucía y de Valencia, así como del Ayuntamiento de Murcia ha tumbado la propuesta de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), de reducir este semestre los **caudales de riego un 10 % en el caso de los regadíos tradicionales y un 15 % en el de los no tradicionales**. La propuesta se llevaba ante la declaración de sequía decretada en el marco del Plan Especial de Sequía (PES).

RELACIONADAS

La CHS pide a los regantes de Orihuela regar con "contención"

de Castilla-La Mancha y 13 votos a favor.

A lo largo del martes, los representantes de la Confederación celebraron reuniones con las distintas comunidades de regantes para tratar de explicarles la situación de sequía. Las medidas planteadas por la CHS han recibido 17 votos en contra procedentes de la Región de Murcia, Andalucía, Valencia, del Ayuntamiento de Murcia y de los regantes. Asimismo, ha cosechado dos abstenciones del Gobierno

Escenario de alerta

Cabe destacar que la **Junta de Gobierno de la CHS**, organismo adscrito al **Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (Miteco)**, ha declarado el **escenario de alerta** en la Demarcación del Segura, según informaron fuentes del organismo de cuenca en un comunicado.

En este escenario, los protocolos establecidos en el PES **serán activados de forma progresiva para optimizar la garantía asociada a las demandas de los usuarios de la cuenca**, priorizando el abastecimiento y minorando los impactos en las actividades socioeconómicas.

En este sentido, la CHS puede **asegurar el agua para abastecimiento humano durante el próximo año hidrológico**. Esto es posible gracias a la gestión de los recursos procedentes de río Taibilla, el ATS y la desalación y a la eficiente gestión realizada en la **red de distribución de la Mancomunidad de Canales del Taibilla (MCT)**, según el organismo de cuenca.

Por el contrario, debido al nuevo escenario, el PES hace preceptivo el proponer restricciones, las cuales han sido **rechazadas por la Junta de Gobierno de la CHS** en su aplicación de forma inmediata para el **primer semestre del año hidrológico 2023-2024**.

Las **restricciones propuestas eran del 15 % de los derechos concesionales a todos los aprovechamientos de aguas** del sistema de los ríos Segura, Mundo y Quípar que no tengan la consideración de regadíos tradicionales anteriores al año 1933 (aprovechamientos 'no tradicionales') y otra del 10% de los derechos concesionales a todos los aprovechamientos de aguas del sistema de los ríos Segura, Mundo y Quípar que tengan la consideración de regadíos tradicionales anteriores al año 1933 (aprovechamientos 'tradicionales').

La aplicación del PES implica la **evaluación de los indicadores de sequía con periodicidad quincenal**, de tal manera que, en la próxima Junta de Gobierno prevista inicialmente para el próximo mes de noviembre, en función de su evolución **se plantearían, en su caso, una nueva propuesta de restricciones**.

El presidente de la Asociación de **Jóvenes Agricultores de Alicante (Asaja)**, **José Vicente Andreu**, consideró el resultado de la votación como **"un desastre"**, insistiendo en que **"se ha votado en clave política"**, pero no en base a la situación real. A su juicio, ha sido una votación "cerrando los ojos y encomendándose a la Virgen o a que ocurra un milagro para ver si llueve". A juicio de Andreu, "es mejor recortar ahora, que lamentar luego. La situación es gravísima y el trasvase Tajo-Segura puede entrar en cero si continúa sin llover. Vamos hacia embalses vacíos". "No se dialoga, todo se intenta imponer a base de mayorías", aseguró Andreu. Por su parte, el presidente del **Sindicato de Regantes del Tajo-Segura (SCRATS)**, **Lucas Jiménez**, aseguró a este diario que los regantes habían optado por la "unidad de voto" en solidaridad con los compañeros de las tres vegas del Segura y sin entrar en el fondo de la cuestión.

Generalitat

Las reacciones políticas no se han hecho esperar y tanto la Generalitat Valenciana como el gobierno de Murcia han criticado los recortes que consideran "injustificados" y un nuevo ataque del Gobierno a los intereses de ambas comunidades. El **secretario autonómico de Medio Ambiente** de la Generalitat, **Javier Sendra**, que ha asistido a la Junta de Gobierno de la CHS, ha asegurado que "una vez más la Generalitat **ha hecho un frente común con los usuarios y con Murcia** y ha votado en contra del recorte de sus derechos".

Sendra ha explicado que las **"inadmisibles medidas"** planteadas por la CHS han recibido 17 votos en contra procedentes de la Comunidad Valenciana, la Región de Murcia, Andalucía, el Ayuntamiento de Murcia y de los regantes.

El secretario autonómico ha subrayado la **"colaboración conjunta de los gobiernos autonómicos y de los usuarios para bloquear este injustificado recorte** de un 15 % del regadío que pretendía la Confederación Hidrográfica del Segura para el inicio del año hidrológico en la cuenca del Segura", y ha subrayado que "gracias" a estos votos **"esa medida ha quedado sin efecto"**.

Sendra ha indicado que la Generalitat **"siempre estará al lado de los regantes y los agricultores**, que cada día trabajan con esfuerzo para cultivar de manera sostenible y eficiente, mientras solo reciben los recortes y el menosprecio del Gobierno: Queremos que el agua deje de ser un elemento de confrontación y llegue a todos", ha defendido.

Asimismo, ha reiterado "la importancia de la **colaboración entre todas las administraciones** para alcanzar los acuerdos y consensos tan necesarios en un tema tan importante y urgente como es el agua".

Murcia

En la misma línea, la consejera de **Agua, Agricultura, Ganadería y Pesca de Murcia**, **Sara Rubira**, ha considerado **"inadmisible"** el "recorte" de agua previsto por el Gobierno de España para el inicio del año hidrológico en la Cuenca del

Segura, y ha asegurado que la Comunidad **no va a "tolerar" que el Ejecutivo central "siga poniendo en riesgo el futuro de los agricultores"**.

Rubira ha destacado que el Gobierno regional y los regantes han "tumbado" este miércoles el "recorte" de agua previsto por el Gobierno de España. De esta forma, el recorte del regadío previsto por la CHS de un 15 por ciento "queda sin efecto".



Los recortes era del 15 % a los regadíos no tradicionales y de un 10 % a los tradicionales. ÁXEL ÁLVAREZ

"La CHS nos ha convocado hoy para pedirle a los regantes un nuevo esfuerzo ante la incapacidad del Gobierno de España de adoptar medidas que permitan hacer frente a la escasez hídrica, como llevamos pidiéndole de manera reiterada los últimos años", ha detallado la consejera, "y ahora que nos encontramos con una grave sequía a las puertas vuelven a tratar de recortar el agua para regadío".

"Esto es inadmisibles para el Gobierno de López Miras, que siempre ha estado y **estará al lado del sector agrario**, por eso hemos votado no a un recorte injustificado que merma el inicio del año hidrológico", ha añadido la consejera.

A su juicio, "**ya está bien de pedir esfuerzos a nuestros agricultores**, que cultivan de manera sostenible y aplicando las técnicas más eficientes y tecnificadas del mundo para reducir el consumo de agua". "

Por eso, y mientras no dispongamos de una planificación adecuada, no vamos a tolerar que el Gobierno de España **siga poniendo en riesgo el futuro de los agricultores**", ha explicado.

En este sentido, ha lamentado que, a día de hoy, "**seguimos sin tener un plan suficientemente consistente, viable y realista** que resuelva problemas básicos de la cuenca, como el del déficit hídrico a medio y largo plazo o **la sobreexplotación y degradación de los acuíferos**".

En esta línea, Rubira ha exigido este miércoles al Gobierno de España "la **urgente adopción de medidas de emergencia** ante la preocupante situación de escasez hídrica que sufre la Región de Murcia".

"La planificación hídrica recoge una serie de **necesidades para la cuenca del Segura** que cada vez son mayores como consecuencia de los continuos recortes del Gobierno de España al Trasvase Tajo-Segura", ha manifestado la consejera, quien ha considerado que "también debe ofrecer garantías para asegurar el agua que necesitamos, y eso es lo que el Gobierno de España no hace".

TE PUEDE INTERESAR:

VEGA BAJA

La CHS cede para riego en la provincia de Alicante solo el 12% del agua que se desala en Torrevieja

Entre ellas, ha destacado la "**necesaria previsión del Ministerio de activar los mecanismos necesarios para afrontar esta situación en el ámbito de sus competencias**", como la preparación de un decreto de sequía que contenga medidas técnicas como la puesta en marcha de pozos de sequía o el auxilio económico a los agricultores.

Por último, Rubira ha aprovechado su incorporación a la Junta de Gobierno de la CHS para dejar patente "**el malestar existente con el Gobierno de España por guardar en un cajón un plan nacional de Agua** que debe abordar de manera global el reparto de los recursos hídricos", así como para reafirmar "el compromiso del presidente López Miras con los agricultores y la Región de Murcia para defender sus intereses".